
 

 

Aux représentant-e-s des médias 

 
 
       La Chaux-de-Fonds, le 23.11.2022 

Élections fédérales 2023 : ma candidature sur la liste des Vert-e-s neuchâtelois-e-s 
pour le Conseil national 

Les Vert-e-s neuchâtelois-e-s tiennent ce samedi 26 novembre leur assemblée générale, 
avec le choix des listes pour les prochaines élections fédérales. C’est avec plaisir que j’ai 
soumis ma candidature pour figurer sur la liste du Conseil national. Après avoir porté les 
valeurs des Vert-e-s depuis 2019 sous la coupole fédérale, je souhaite poursuivre mon 
mandat avec enthousiasme. 
Durant les trois premières années de la législature, je me suis investi au sein des deux 
commissions thématiques dans lesquelles je siège : la Commission de la science, de 
l’éducation et de la culture (CSEC) et la Commission de politique de sécurité (CPS). 
Dans le cadre de la CSEC, j’ai eu à cœur de thématiser le problème de la non-association 
de la Suisse au programme-cadre européen de la recherche Horizon Europe, ainsi que du 
programme d’échange Erasmus+. Dans ce cadre, j’ai déposé des propositions pour que le 
budget prévu soit effectivement alloué à la recherche (22.1022) et pour que la Suisse 
complète ses outils de recherche dans les domaines stratégiques (21.4214). Sous ma 
présidence, la commission s’est rendue à Bruxelles pour aborder directement avec la 
Commission européenne, des membres du parlement et les milieux de la recherche les 
problèmes de la non-association pour notre pays. 
J’ai également largement participé aux débats qui ont conduit à l’acceptation par la 
population de la Lex Netflix, une loi essentielle pour les milieux du cinéma. Plus largement, 
j’ai défendu des mesures fortes durant la période Covid pour soutenir les actrices et acteurs 
culturel-le-s et les indépendant-e-s. 
La commission mettra sous toit ces prochaines semaines une Loi fédérale sur les aides 
financières à l’accueil extrafamilial pour enfants. Pour la première fois, la Confédération 
reconnaît le poids financier énorme qui pèse aujourd’hui sur les familles et souhaite le 
réduire, tout en soutenant les cantons pour l’amélioration de la qualité de l’accueil et 
l’adéquation entre l’offre et les besoins des parents, en particulier pour les enfants à besoins 
particuliers. Le thème de l’égalité me tient à cœur, j’ai déposé dans ce sens une proposition 
visant à faciliter l’adaptation du temps de travail pour les parents (21.413). 



    
 

Dans le cadre de la CPS, j’ai soutenu une politique de paix, par exemple en mettant toute 
mon énergie contre l’achat pour plus de 6 milliards de francs des nouveaux avions de 
combat. Nous avons presque réussi, puisqu’il n’a manqué que quelques milliers de voix pour 
que le peuple refuse le crédit. Je soutiens également le service civil, essentiel pour offrir aux 
jeunes une alternative à l’armée, mais essentiel aussi pour soutenir la population, en 
particulier en temps de crise. 
En dehors de ce travail en commission, j’ai également déposé de nombreuses interventions 
sur divers thèmes et j’ai pris la parole à maintes reprises lors des débats parlementaires. 
Toutes mes interventions sont accessibles sur ma page du parlement.  
Je souhaite continuer mes engagements pour tous les thèmes qui sont chers aux Vert-e-s, 
dans le domaine de la biodiversité, du climat, de l’égalité et pour la justice sociale. Ma fibre 
écologiste et sociale est importante sous la coupole et je souhaite faire campagne l’année 
prochaine au sein d’une équipe motivée et compétente et décrocher un second mandat à 
Berne pour les Vert-e-s. 

   

  

Fabien Fivaz 
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